
 

 

 

 

～す て き な 大 人 に 育 つ～ 

 

 元気なあいさつの声が聞こえてきます！ 

早いもので１２月です。２学期の児童の様子で大きく変わって

きたと思うことが、朝のあいさつです。ときどき昇降口の前で何

人の児童が聞こえる声で挨拶をするか数えています。最初は１

８３人でした。全校児童が約６８０人ですから、およそ４分の１の

児童です。それから、不定期で「聞こえる声で挨拶をする児童

数を数えること」を時々行って、お昼の放送で呼びかけていまし

た。その結果現在では３５０人を超える約半数の児童が聞こえ

る声で挨拶ができるようになっています。おかげで朝の黒石小

学校はとても明るい雰囲気になっていると感じています。 

コロナ禍の影響で、声を出すことについて、これまで小さい声

で話すことを指導する場面が多くありました。その結果、子ども

たちがはっきりと相手に伝える声を出す機会が減っていたと思います。マスクを着けていることも理由の一つで

すが、授業中の発表の声も聞き取りにくいと感じることが多くあります。現在少しずつコロナ禍前の学習活動に戻

ってきています。無理をせずに、相手に感じよく伝わる声の大きさであいさつやお話ができるようになってくれる

といいなと思っています。 

なお、朝から聞こえる声であいさつすることが難しい児童もいます。児童も学習のこと、生活のこと、友達のこ

と、様々な気がかりを抱えて頑張って登校していると思うからです。そんな中でも、会釈を返してくれる児童が

ほとんどです。その相手を気遣うよさもしっかり伝え続けています。これからも相手をよい気持ちにして、自分も

気持ちがスッキリするような、明るい元気なあいさつがたくさん飛び交うといいなと考えています。これからも、ご

家庭や地域の皆様のご協力をお願いいたします。 

５・６年生 学力定着状況確認問題国語科伸びてきました！ 
今年の春の学力調査の結果では、算数科の図形の問題や二次元の表を活用して答える難しい問題で成果

がみられました。その反面、問題の終わりに近づくほど、解答が書けない児童が多くなることや、問題を読み尋

ねられている内容を理解して、複数の資料から答えを見つけていく問題を解くことに課題がありました。これらの

成果や課題を受けて、本校では、毎日の授業の中で、問題により速く取り組めるようになることや、問題の意味

をしっかり理解して、目的をもって学習に取り組んでいくことを、全教職員が授業の中で取り組んできました。ま

た基礎的な内容の定着のためのドリルやプリントを活用した家庭学習や朝学も行ってきました。 

これまでの取組の成果を検証するのが、１０月に県内のすべての小学校で実施した国語科と算数科の学力

定着状況確認問題です。結果としては、国語科で５年生・６年生でまだ課題は残っていますが、全体的に成果

が出てきています。特に、基礎的な内容についての知識の定着は進んできています。しかし、自分で考えて解

答していく問題については課題が残っています。作文問題や、資料等を読んで答える問題で、惜しいところまで

は考えられているのですが、求められているすべての条件を押さえた正解には届いていない状況があります。 

学校としては、これから「みんなで学ぶ学校の授業」と「個人で学ぶ朝学・家庭学習」とにより一層つながりを

もたせ、個人で学習した方がよいところと、友達や先生と学習した方がよいところとを意識して、効果的な指導

ができるように努めていきます。本校児童はまだまだ伸びる大きな可能性をもっています。今後も、全教職員

で協力して取り組んでまいります。ご家族の皆様や、地域の皆様におかれましても、本校の教育活動にご理解・

ご協力をお願いいたします。 
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【１２月の予定】 
 

この石小だよりを通して、学校の様子をお伝えしておりますが、お届けするまでに、どうしても時間差

が生まれてしまいます。そこで、ぜひみなさんにご覧いただきたいのが、「黒石小学校ホームページ」

です。石小だよりもホームページで見ることができるようになりました。 

http://www3.ube-ygc.ed.jp/kie/ 

2 学期も残り少なくなる中、児童が「自分達で考えて

（企画して）行動する」場面が増えています。例えば、校

内での過ごし方等についての啓発や体力向上に向けた楽

しくできる取組等が子ども達発信で行われています。朝、

進んで落ち葉掃きをしたり、花壇の水やりをしたりする姿も

見られます。 

このような学校での素晴らしい姿がさらに広がり、校内

だけではなく、家庭でも「進んでお手伝い」等ができるよう

になると嬉しいですね。 

令和５年も最後の１カ月となります。ご家庭でも子ども

達が「自分で考えて」お手伝い等進んでできたときには、

しっかり褒めていただきたいと思います。また子どものその

ようなよさを引き出せるように、大人として手本となるよう

な関わりができるとよいですね。 

自分達で考えて 自ら進んで

寒い時こそ みなさんの 

温かな見守りをお願いします！ 

寒さが厳しくなってきました。先日、２４日には「冬の体育時の服装について」のメールも配信した

ところです。子ども達は寒さに負けず、体力アップに向けて頑張っています。 

インフルエンザ等感染症による欠席者も増加傾向が続いています。手洗い、うがい等基本的な

感染症対策はもちろんのこと、体温調節しやすい服装で学校生活を送ることができるよう、ご協力を

お願いします。 

また、登下校につきましても、事情が許す限り、できるだけ自分の力で登校できるような励ましの

声かけをお願いします。特別な事情がない限り、車による送迎はできるだけお控えください。子ども

達ののびていく力を信じて、みんなで温かく見守っていきましょう！ 

１３日（水） 黒石中学校区学校運営協議会 

２２日（金） ２学期終業式 給食終了 ４校時授業 

http://www3.ube-ygc.ed.jp/kie/

